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ACTA NÚMERO SIETE GUIÓN DOS MIL CATORCE (7-2014) DE LA SESIÓN 
ORDINARIA CELEBRADA POR EL CONSEJO ACADÉMICO DE LA 
UNIVERSIDAD NACIONAL EL DE DOS MIL CATORCE, A PARTIR DE LAS 
OCHO HORAS CON MINUTOS EN LA SALA DE SESIONES DEL CONSEJO 
ACADÉMICO. 
 
 
 

PRESENTES 
 
M.ED. FRANCISCO GONZÁLEZ ALVARADO VICERRECTOR ACADÉMICO 
LIC. ENRIQUE MATA RIVERA DECANO, CENTRO DE ESTUDIOS GENERALES 
M.SC. ILEANA CASTILLO CEDEÑO DECANA, CIDE 
M.SC. MARÍA ANTONIETA CORRALES ARAYA DECANA, FACULTAD DE CIENCIAS DE LA SALUD 
DR. MARCO VINICIO HERRERO ACOSTA DECANO, FACULTAD DE CIENCIAS DE LA TIERRA Y EL MAR 
DR. ALBINO CHACÓN GUTIÉRREZ DECANO, FACULTAD DE FILOSOFÍA Y LETRAS 
M.SC. OLGER ROJAS ELIZONDO DECANO, SEDE REGIÓN CHOROTEGA 
M.SC. GEOVANNI JIMÉNEZ NÚÑEZ DECANO, SEDE REGIÓN BRUNCA 
DRA. MARTA ÁVILA AGUILAR PRESIDENTA, SEPUNA 
M.BA. DINIA FONSECA OCONOR VICERRECTORA DE DESARROLLO 
 

MIEMBROS QUE SE INCORPORAN UNA VEZ INICIADA LA SESIÓN 
 
EST. CARLOS LUIS MATA VALVERDE        (9:16 a.m.) REPRESENTANTE ESTUDIANTIL, FEUNA 
LICDA. SANDRA LEÓN COTO                    (11:30 a.m.) RECTORA 
 

AUSENTES 
 
M.A. FLORIVETTE RICHMOND CANTILLO  (Excusa) DECANA, CIDEA 
M.SC. CARLOS BUEZO CRUZ                      (Excusa) DECANO, FACULTAD DE CIENCIAS SOCIALES 
M.SC. ALBERTO SEGURA GUTIÉRREZ DECANO, FACULTAD DE CIENCIAS EXACTAS Y NATURALES 
EST. KAREN HERNÁNDEZ MÉNDEZ REPRESENTANTE ESTUDIANTIL, FEUNA 
EST. DIEGO JOSÉ JIMÉNEZ MORA REPRESENTANTE ESTUDIANTIL, FEUNA 
EST. ELIZABETH NARVÁEZ ALVARADO REPRESENTANTE ESTUDIANTIL, FEUNA 
 

INVITADOS PERMANENTES 
 
M.BA. MARÍA DEL MILAGRO MELÉNDEZ ULATE DIRECTORA SECRETARÍA CONSEJO ACADÉMICO 
 
 
 

PRESIDE EL M.SC. FRANCISCO GONZÁLEZ ALVARADO Y FUNGE COMO 
SECRETARIO A.I. EL LIC. ENRIQUE MATA RIVERA.  BRINDA APOYO 
SECRETARIAL ZITA SOTO POVEDA. 
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AGENDA 
 
1. Aprobación del Orden del Día. 

2. Aprobación de Actas Anteriores: 
a. Acta N° 4-2014 del 5 de marzo de 2014. 
b. Acta Nº 5-2014 del 12 de marzo de 2014. 
c. Constancia de Asistencia Nº 6-2014 del 19 de marzo de 2014. 

3. Presentación de la Jornada de Puertas Abiertas 2014.  (M.Sc. Idalie Cascante, Vicerrectoría de Vida Estudiantil). 

4. Propuesta de Fechas para el I Acto de Graduación 2014. 

5. Concurso Redes-UNA.  Solicitud de cambio de fechas. 

6. Asuntos de Comisión: 
a. Comisión de Análisis de Asuntos de Planificación, Evaluación Académica y Jurídicos: 

i. Propuesta de Reglamento y Creación de Normativa en la Universidad Nacional. 
ii. Caso de Estudiante (CONFIDENCIAL). 
iii. Caso de Estudiante (CONFIDENCIAL). 

b. Comisión de Asuntos Docentes y Estudiantiles: 
i. Transformación del Programa Interdisciplinario Sarapiquí a Sección Regional 

7. Informes: 
a. Parqueos.  (M.Sc. Mª Antonieta Corrales) 
b. Implicaciones de la huelga en el Campus Benjamín Núñez (M.Sc. Mª Antonieta Corrales) 
c. Término de cursos antes de las fechas establecidas.  (Dr. Albino Chacón) 
d. Uso del Correo Electrónico Institucional.  (Dr. Albino Chacón) 
e. Audiencia a Marisol Vidal para tratar Modalidades de Trabajos de Graduación (Comisión de Asuntos Docentes y 

Estudiantiles – Dr. Albino Chacón) 

8. Análisis de Correspondencia Recibida: 
a. VVE-O-1543-2013, del 30/10/2013, suscrito por la Licda. Nelly Obando Álvarez, Vicerrectora de Vida Estudiantil.  

Acontecimientos del XL Aniversario de la UNA. 
b. FCSA-CA-341-2013 del 6/11/2013, suscrito por la M.Sc. Mª Antonieta Corrales Araya, Presidenta del Consejo 

Académico de la Facultad de Ciencias de la Salud.  Acuerdo referente al paro institucional organizado por el 
SITUN. 

c. CPBN-CPDM-001-2013 del 14/11/2013, suscrito por varios funcionarios del Campus Benjamín Núñez.  Acuerdo 
donde se repudian acciones del SITUN. 

d. SCU-079-2014 del 23/1/2014, suscrito por el M.Ed. Francisco González Alvarado, Secretario del Consejo 
Universitario.  Acuerdo referente a solicitudes del TEUNA. 

e. Carta de fecha 14/2/2014, suscrita por José Luis Miranda Badilla, estudiante de Enseñanza del Español.  Solicitud 
de ayuda para problemas que ha sufrido en su plan de estudios. 

f. TEU-143-2014 del 6/2/2014, suscrito por el Dr. Óscar Salas Huertas, Secretario del TEUNA.  Respuesta al 
CONSACA 016-2014, referente a invitación a una sesión del CONSACA. 

g. CEG-CA-TA-034-2014 del 4/3/2014, suscrito por el M.Ed. Rolando Mora Zelada, Presidente a.io. del Consejo 
Académico del Centro de Estudios Generales.  Acuerdo referente a pruebas y giras durante el Congreso 
Universitario. 

h. APEUNA-143-2014 del 4/3/2014, suscrito por el M.Sc. Juan Miguel Herrera Delgado, Director de APEUNA.  Lista 
de proyectos y actividades académicos inscritos en el SIA vigentes en el 2013. 

i. APEUNA 151-2014 del 6/3/2014, suscrito por el M.Sc. Juan Miguel Herrera Delgado, Director de APEUNA.  
Revisión de la cantidad de PPAA para el cálculo del Algoritmo del FFRA. 

j. VA-296-2014 del 7/3/2014 suscrito por el M.Ed. Francisco González Alvarado, Vicerrector Académico.  Propuesta 
de modificación del Capítulo X del Reglamento de Contratación Académica. 

k. VVE-O-239-2014 del 6/2/2014, suscrito por la Licda. Nelly Obando Álvarez, Vicerrectora de Vida Estudiantil.  
Solicitud de espacio para tratar información general de la Comisión Institucional en Materia de Discapacidad. 

l. FEU-PRES-026-2014 del 12/3/2014 y suscrita por la Srita. Jacqueline Bonilla Corrales, Presidenta de la FEUNA, 
quien solicita audiencia para explicar la labor del equipo de trabajo denominado “Grupo multiplicador de la 
información”. 
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m. UNA-FFL-IEM-CA-29-2014 del 7/2/2014, suscrita por la M.Sc. María Luisa Preinfalk Fernández, Presidenta del 
Consejo Académico del Instituto de Estudios de la Mujer, referente al acuerdo tomado por el Consejo Universitario 
con respecto al abordaje de la violencia intrafamiliar en la Universidad Nacional. 

n. FCS-D-N-43-2014 del 17/2/2014, suscrito por el PhD. Carlos Buezo Cruz, Decano de la Facultad de Ciencias 
Sociales, referente investigación en Escuela de Sociología. 

o. VA-387-2014 del 18/3/2014, suscrito por la M.Ed. Francisco González Alvarado, quien remite el oficio DE-031-2014  
del 12/3/2014, suscrito por la M.Sc. Alexandra Tabash Méndez, Defensora Estudiantil, quien solicita participar en la 
comisión que está estudiando el Reglamento General de Procesos de Enseñanza Aprendizaje. 

p. SCU-486-2014 del 24/3/2014, suscrito por el M.Ed. Francisco González Alvarado.  Acuerdo referente al 
seguimiento del informe de la Contraloría Universitaria C.258.2013. 

9. Asuntos Pendientes: 
a. Procedimientos para la digitalización, entrega y almacenamiento de documentos de textos convencionales 

impresos, para el proceso de enseñanza y aprendizaje de estudiantes con discapacidad visual, que deberán seguir 
las facultades, centros, sedes y campus de la Universidad Nacional.  (Dr. Albino Chacón Gutiérrez) 

b. CIMAD.  Ruta general para la aplicación de las políticas y procesos concernientes con personas con discapacidad.  
(Licda. Nelly Ovando Álvarez) 

10. Asuntos Varios: 
 

ARTÍCULO PRIMERO Aprobación del orden del día. 
 
M.ED. FRANCISCO GOZÁLEZ informa que la señora Rectora se encuentra en una reunión de suma importancia junto a los 
otros rectores de las demás universidades públicas con el candidato presidencial Luis Guillermo Solís.  Se incorporará a esta 
sesión una vez concluya con ese compromiso.  Solicita que alguien le asista en la Secretaría, para lo que se propone y se acoge 
por unanimidad al Lic. Enrique Mata Rivera.  Seguidamente somete a consideración de los presentes el orden del día propuesto 
para la presente sesión. 
 
Luego de una breve discusión, 
 

SE ACUERDA POR UNANIMIDAD: 
 
A. APROBAR EL SIGUIENTE ORDEN DEL DÍA PARA LA PRESENTE SESIÓN: 
 

1. Aprobación del Orden del Día. 

2. Aprobación de Actas Anteriores: 
a. Acta N° 4-2014 del 5 de marzo de 2014. 
b. Acta Nº 5-2014 del 12 de marzo de 2014. 
c. Constancia de Asistencia Nº 6-2014 del 19 de marzo de 2014. 

3. Informes: 
a. Reinauguración del Auditorio de la Facultad de Filosofía y Letras y Lección Inaugural. (Dr. Albino 

Chacón) 
b. Entrada Principal de la Universidad (Facultad de Ciencias Sociales). (Dr. Albino Chacón) 
c. Término de cursos antes de las fechas establecidas.  (Dr. Albino Chacón) 
d. Uso del Correo Electrónico Institucional.  (Dr. Albino Chacón) 
e. Actividad de presentación de 4 libros acerca de las escuelas de arte (Dra. Marta Ávila) 
f. Oficina de la UNAM en Costa Rica (Lic. Enrique Mata) 
g. Seguridad en el CIDE (Dra. Ileana Castillo) 
h. Situación en el Programa de Rehabilitación Cardiaca 
i. Revisión de actividades del mes de abril (M.Ed. Francisco González) 
j. IV Congreso Universitario (M.Ed. Francisco González) 
k. Comisión de Vicedecanos (M.Ed. Francisco González) 

4. Propuesta de Fechas para el I Acto de Graduación 2014. 

5. Concurso Redes-UNA.  Solicitud de cambio de fechas. 
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6. Asuntos de Comisión: 
a. Comisión de Análisis de Asuntos de Planificación, Evaluación Académica y Jurídicos: 

i. Propuesta de Reglamento y Creación de Normativa en la Universidad Nacional. 
ii. Caso de Estudiante (CONFIDENCIAL). 
iii. Caso de Estudiante (CONFIDENCIAL). 

d. Comisión de Asuntos Docentes y Estudiantiles: 
i. Transformación del Programa Interdisciplinario Sarapiquí a Sección Regional 
ii. Audiencia a Marisol Vidal para tratar Modalidades de Trabajos de Graduación 

7. Presentación de la Jornada de Puertas Abiertas 2014.  (M.Sc. Idalie Cascante, Vicerrectoría de 
Vida Estudiantil). 

8. Análisis de Correspondencia Recibida: 
a. VVE-O-1543-2013, del 30/10/2013, suscrito por la Licda. Nelly Obando Álvarez, Vicerrectora de 

Vida Estudiantil.  Acontecimientos del XL Aniversario de la UNA. 
b. FCSA-CA-341-2013 del 6/11/2013, suscrito por la M.Sc. Mª Antonieta Corrales Araya, Presidenta 

del Consejo Académico de la Facultad de Ciencias de la Salud.  Acuerdo referente al paro 
institucional organizado por el SITUN. 

c. CPBN-CPDM-001-2013 del 14/11/2013, suscrito por varios funcionarios del Campus Benjamín 
Núñez.  Acuerdo donde se repudian acciones del SITUN. 

d. SCU-079-2014 del 23/1/2014, suscrito por el M.Ed. Francisco González Alvarado, Secretario del 
Consejo Universitario.  Acuerdo referente a solicitudes del TEUNA. 

e. Carta de fecha 14/2/2014, suscrita por José Luis Miranda Badilla, estudiante de Enseñanza del 
Español.  Solicitud de ayuda para problemas que ha sufrido en su plan de estudios. 

f. TEU-143-2014 del 6/2/2014, suscrito por el Dr. Óscar Salas Huertas, Secretario del TEUNA.  
Respuesta al CONSACA 016-2014, referente a invitación a una sesión del CONSACA. 

g. CEG-CA-TA-034-2014 del 4/3/2014, suscrito por el M.Ed. Rolando Mora Zelada, Presidente a.i. del 
Consejo Académico del Centro de Estudios Generales.  Acuerdo referente a pruebas y giras 
durante el Congreso Universitario. 

h. APEUNA-143-2014 del 4/3/2014, suscrito por el M.Sc. Juan Miguel Herrera Delgado, Director de 
APEUNA.  Lista de proyectos y actividades académicos inscritos en el SIA vigentes en el 2013. 

i. APEUNA 151-2014 del 6/3/2014, suscrito por el M.Sc. Juan Miguel Herrera Delgado, Director de 
APEUNA.  Revisión de la cantidad de PPAA para el cálculo del Algoritmo del FFRA. 

j. VA-296-2014 del 7/3/2014 suscrito por el M.Ed. Francisco González Alvarado, Vicerrector 
Académico.  Propuesta de modificación del Capítulo X del Reglamento de Contratación Académica. 

k. VVE-O-239-2014 del 6/2/2014, suscrito por la Licda. Nelly Obando Álvarez, Vicerrectora de Vida 
Estudiantil.  Solicitud de espacio para tratar información general de la Comisión Institucional en 
Materia de Discapacidad. 

l. FEU-PRES-026-2014 del 12/3/2014 y suscrita por la Srita. Jacqueline Bonilla Corrales, Presidenta 
de la FEUNA, quien solicita audiencia para explicar la labor del equipo de trabajo denominado 
“Grupo multiplicador de la información”. 

m. UNA-FFL-IEM-CA-29-2014 del 7/2/2014, suscrita por la M.Sc. María Luisa Preinfalk Fernández, 
Presidenta del Consejo Académico del Instituto de Estudios de la Mujer, referente al acuerdo 
tomado por el Consejo Universitario con respecto al abordaje de la violencia intrafamiliar en la 
Universidad Nacional. 

n. FCS-D-N-43-2014 del 17/2/2014, suscrito por el PhD. Carlos Buezo Cruz, Decano de la Facultad de 
Ciencias Sociales, referente investigación en Escuela de Sociología. 

o. VA-387-2014 del 18/3/2014, suscrito por la M.Ed. Francisco González Alvarado, quien remite el 
oficio DE-031-2014  del 12/3/2014, suscrito por la M.Sc. Alexandra Tabash Méndez, Defensora 
Estudiantil, quien solicita participar en la comisión que está estudiando el Reglamento General de 
Procesos de Enseñanza Aprendizaje. 

p. SCU-486-2014 del 24/3/2014, suscrito por el M.Ed. Francisco González Alvarado.  Acuerdo 
referente al seguimiento del informe de la Contraloría Universitaria C.258.2013. 

q. Asuntos Pendientes: 
r. Procedimientos para la digitalización, entrega y almacenamiento de documentos de textos 

convencionales impresos, para el proceso de enseñanza y aprendizaje de estudiantes con 
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discapacidad visual, que deberán seguir las facultades, centros, sedes y campus de la Universidad 
Nacional.  (Dr. Albino Chacón Gutiérrez) 

s. CIMAD.  Ruta general para la aplicación de las políticas y procesos concernientes con personas con 
discapacidad.  (Licda. Nelly Ovando Álvarez) 

9. Asuntos Varios: 
 
B. ACUERDO FIRME 

 

ARTÍCULO SEGUNDO. Aprobación de actas anteriores. 
 

1. Acta Nº 4-2014 del 5 de marzo de 2014. 
 
M.ED. FRANCISCO GONZÁLEZ somete a consideración de los presentes el Acta N° 4-2014, correspondiente a la sesión 
celebrada por el Consejo Académico, el 5 de marzo de 2014. 
 

SE ACUERDA: 
 
A. APROBAR EL ACTA N° 4-2014 DEL 5 DE MARZO DE 2014. 
 
B. ACUERDO FIRME. 

 
SE ABSTIENEN DE VOTAR ESTE DOCUMENTO LOS SIGUIENTES 
MIEMBROS, POR NO HABER PARTICIPADO DE ESTA SESIÓN:  M.SC. MARÍA 
ANTONIETA CORRALES ARAYA Y DRA. ILEANA CASTILLO CEDEÑO. 

 

2. Acta Nº 5-2014 del 12 de marzo de 2014. 
 
M.ED. FRANCISCO GONZÁLEZ somete a consideración de los presentes el Acta N° 5-2014, correspondiente a la sesión 
celebrada por el Consejo Académico, el 12 de marzo de 2014. 
 

SE ACUERDA: 
 
A. APROBAR EL ACTA N° 5-2014 DEL 12 DE MARZO DE 2014. 
 
B. ACUERDO FIRME. 

 

3. Constancia de Asistencia Nº 6-2014 del 19 de marzo de 2014. 
 
M.ED. FRANCISCO GONZÁLEZ presenta, para conocimiento de los presentes, la constancia de asistencia de la sesión 
convocada para 19 de marzo de 2014, no realizada por falta de quórum.  
 

ARTÍCULO TERCERO. Informes: 
 

1. Reinauguración del Auditorio de la Facultad de Filosofía y Letras y Lección Inaugural. 
 
DR. ALBINO CHACÓN extiende una calurosa invitación para que compartan la reinauguración del auditorio de su Facultad, el 
martes 22 de abril a las 2:00 p.m.  En esa actividad se realizarán varios reconocimientos.  Además, se ofrecerá la conferencia 
inaugural por parte del Director de la Escuela de Filosofía, acerca de filosofía y religión y también se inaugurará una sala anexa 
que funciona como galería con una muestra de obras de arte de artistas de la Universidad Nacional.  Están teniendo el apoyo en 
a curaduría de don José Pablo Solís, de tal manera que esperan que esté todo muy bien.  Ese mismo día, después de la Lección 
Inaugural, se realizará un concierto donde participarán los mejore artistas del CIDEA, y también una recepción que esperan que 
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esté a la altura del acontecimiento.  Indica que también se invitará a los miembros del Gabinete de Rectoría y del Consejo 
Universitario para que puedan acompañarlos. 
 

2. Entrada Principal a la Universidad Nacional (Facultad de Ciencias Sociales). 
 
DR. ALBINO CHACÓN expone su preocupación, pues cada vez que pasa por la entrada de la Universidad en la Facultad de 
Ciencias Sociales ha notado que hay una costumbre que se ha comenzado a establecer de pegar afiches (avisos) en el suelo.  
Eso comenzó como una guía cuando hay un congreso internacional donde se colocaban figuras de pie con el nombre del lugar a 
donde se celebra la actividad, que los participantes (siguiendo las pistas) puedan llegar sin dificultad.  Pero el problema es que 
ponen esos avisos y no los quitan, pero además ahora se están poniendo también anuncios.  Ahora, por ejemplo, el espacio que 
está en frente del Centro de Documentación, tiene propaganda anunciando diferentes productos.  En este momento está 
inundado de la propaganda de un curso de lesco y pegan eso con cinta transparente dando un aspecto deprimente del lugar.  Le 
parece que la Universidad debe cuidar su imagen.  Considera que hay que dictar alguna directriz, o bien, limpiar eso.  Indica que 
ya esa entrada es fea y más con estas cosas se vuelve peor. 
 
M.BA. DINIA FONSECA manifiesta que sostuvo una reunión con el señor Decano de la Facultad de Ciencias Sociales y con los 
directores, en el entendido de buscar algún proyecto para solucionar la situación.  Una propuesta de ellos es que esa no sea la 
entrada principal, sino que se haga una entrada únicamente por la Plaza 11 de abril, lo que se está valorando la estrategia de 
intervención; porque también eso da pie a un espacio que está bajo la tutela de la Decanatura de Ciencias Sociales, y a veces 
también se organizan actividades que no son autorizadas desde la Vicerrectoría de Desarrollo, sino por ellos, como por ejemplo, 
las ferias artesanales que no son ni propias de los estudiantes o de la Universidad, sino que es de otro tipo que también no se ve 
nada agradable. 
 

3. Término de Cursos Antes de las Fechas Establecidas. 
 
DR. ALBINO CHACÓN manifiesta que, en algún momento, en su Facultad, un director de escuela le llamó la atención el año 
pasado.  Indica que es muy difícil para los decanos controlar si los profesores están acabando sus cursos, siguiendo el 
cronograma que habla de 17 semanas.  Expone que deben ser los directores de unidad académica los que inmediatamente 
manden un aviso, recordando a los profesores el cronograma que estrictamente se debe cumplir.  Lo cierto es que pasó, es 
decir, ya eso es tradición en la Universidad que algunos profesores acaban una o dos semanas antes, y eso es una manera de 
empezar su descanso antes de lo que se prevé.  Pregunta si ese fue un problema que se presentó de manera casuística con 
algún profesor en su Facultad, o bien si es una situación que se presenta de manera más generalizada en toda la Universidad o 
en algunas facultades o escuelas.  Si fuera así, ya es un asunto que se debe afrontar de manera más amplia.  Le preocupa 
porque no puede ser que eso se institucionalice porque es un mal ejemplo. 
 
M.SC. MARÍA ANTONIETA CORRALES expone que este fue uno de los aspectos que ella indicó cuando estuvieron trabajando 
la planificación de los ciclos lectivos en 18 semanas.  Lo que le preocupaba es que, independientemente si fueran 18, 17, 16 ó 
12, se presentaba esta situación que plantea el Dr. Chacón.  Ella lo hizo a manera de denuncia.  Su preocupación es que se ha 
venido bajando en período de 18 a 17 y aún así se sigue presentando esta situación.  Indica que ya la señora Rectora tomó nota 
y mostró preocupación, pero aún no se han tomado ninguna disposición o lineamiento al respecto.  Manifiesta que esto se 
presenta en ciertas zonas. 
 
DR. ALBINO CHACÓN sabe que el M.Ed. González tendría todo el derecho de decir que son los señores decanos son los 
encargados de vigilar esto.  Él, como Decano, mandó la directriz, habló con los directores de unidades académicas, pero esto 
sigue pasando desde hace años, y por eso él lo presenta para que como CONSACA se trate de buscar una solución para que 
los decanos ejerzan la autoridad plena en este campo. 
 
LIC. ENRIQUE MATA indica que cuando él asumió la Decanatura, ese fue un problema que los mismos compañeros le hacían 
notar.  Él hizo una directriz al Vicedecano para que en el momento que se presenten los programas, se detalle muy bien el 
cronograma y que haya un control.  Manifiesta que como ellos no tienen carreras, tienen mayor fiscalización en ese sentido, y 
llaman al docente para que justifique en caso de terminar antes de lo programado.  Agrega que también se ha dado la práctica 
de terminar antes las lecciones (media hora o una hora antes) y es una práctica que sucede mucho en la Universidad, y eso 
también lo han atacado con una vigilancia estricta de los horarios.  Da la razón al Dr. Chacón, porque corresponde a los 
directores y subdirectores velar porque se cumplan los horarios establecidos y la normativa de terminar el ciclo cuando debe 
terminar y no antes. 
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DRA. MARTA ÁVILA piensa que los estudiantes también tendrían que tomar conciencia.  Ellos tienen que comprender que si se 
les resta una semana o dos están perdiendo parte de la materia sustancial, por eso debería existir un compromiso de los 
estudiantes de denunciar estas situaciones y exigir que les terminen su plan de estudios según lo establecido. 
 
EST. CARLOS MATA siente que es algo generalizado y es una complicidad que se da entre las dos partes.  Cree que debe 
mejorarse, posiblemente hablando desde la Vicerrectoría de Vida Estudiantil, inculcarles que tal vez van a tener más vacaciones, 
pero menos calidad de estudio.  Igual de parte de las asociaciones y la FEUNA se podría gestionar y promover una campaña 
sobre eso e incentivar a que se llegue al final de las lecciones y hasta el final de los ciclos para mejorar la calidad de estudio. 
 
M.ED. FRANCISCO GONZÁLEZ indica que comparte la preocupación, también que no hay duda que corresponde a los 
superiores jerárquicos de las diferentes instancias arrancar con el proceso inicialmente.  No obstante, le parece que se puede 
hacer el apoyo desde la Vicerrectoría Académica, con una buena circular de carácter institucional.  Manifiesta que desde el 
Departamento de Registro se puede hacer una auditoría con el tema de las aulas, sin embargo, el tema lo ha venido 
desestimando porque se resolvió este año (fueron más eficientes en la distribución de las aulas).  Ya en este momento no tiene 
cómo hacer una auditoría por facultades en el uso de las aulas, y no le parece que la Vicerrectoría Académica haga una 
auditoría para comprobar si están los profesores, cuando es competencia de los directores de cada unidad académica.  No 
obstante, espera poder apoyarlos y que la circular no solamente haga un reflejo de la normativa, sino que pueda apoyar este 
proceso.  Otro de los aspectos que le parecen de suma importancia es que a la hora de que se contemple el desarrollo de los 
programas, Diseño Curricular ha venido trabajando algunos lineamientos para el desarrollo de los programas (cómo es que se 
construye un programa, una carta al estudiante) y ahí debemos ser todavía más precisos con tema del cronograma (precisar que 
el cronograma no solamente es un número de semanas, sino unas semanas en tiempo con fecha y actividad).  Expone que ayer 
que tuvo una visita con la Comisión de Vicedecanos y Vicedecanas les comentaba que es importante realizar una evaluación 
(que le parece prudente) de el impacto de las 17 semanas, porque se ha hecho en los Cursos de III Ciclo pero no se han hecho 
en las 17 semanas y este ya sería el segundo año donde se tiene ese ciclo.  Le parece que como parte de la evaluación se 
debería contar con ese otro elemento sobre cómo se están ejecutando las 17 semanas.  Expresa que hará el esfuerzo para 
tener la próxima sesión alguna comunicación y alguna propuesta más integral (que no se remita sólo a una circular).  Otro de los 
elementos que le parece importante es que se está bastante cercano al desarrollo e implementación de la evaluación del 
superior jerárquico (ese es un instrumento que se ha venido trabajando.  Como parte de es instrumento está estipulado que el 
superior jerárquico debe evaluar (entre otras cosas) el cumplimiento de los académicos en el desarrollo de las lecciones, y eso 
obligará a tener alguna estrategia, que ha sido de alguna resistencia en escuelas grandes (por ejemplo, Informática) no en otras 
escuelas más pequeñas.  Manifiesta que se deben acercar a un punto en que eso sea un componente de la evaluación y tiene 
que ver con la entrega de los programas y parámetros objetivos (asistencia a asambleas de unidad académica, por ejemplo).  
Expone que las medidas existen pero quienes deben aplicarla no son suficientemente fuertes a la hora de aplicarlas como 
corresponde.  Pero teniendo ya un instrumento que es obligatorio desarrollarlo y que es para evaluar se registrará mejor la 
información. 
 
M.SC. MARÍA ANTONIETA CORRALES manifiesta que este es un tema con muchas aristas, no solamente es que terminan 
antes, sino también la reposición de lecciones, porque ellos lo han vivido con sus propios estudiantes que hacen comentarios, y 
también los hijos, que no llega el profesor y no repone la lección.  Son muchos los elementos que se van conjugando y es 
curioso, pero la evaluación del estudiante no siempre indica cuál es la situación real.  Piensa que es una responsabilidad de los 
directores de unidad académica.  Su preocupación con el nuevo estatuto que se está tratando de conformar es que el director va 
a tener mucho más responsabilidades y autonomía, le preocupa que si no está haciendo esa labor de control ahora (algunos de 
ellos) cómo lo van a asumir posteriormente con mucho más responsabilidades y más descentralizados. 
 
M.ED. FRANCISCO GONZÁLEZ expone que el nuevo estatuto está replanteando (de forma bastante integral) una serie de 
modificaciones en las funciones, sobre todo este órgano; y eso va a obligar a que la Comisión de Vicedecanos que se instaure 
formalmente y eso es parte del nivel de nueva organización que se tiene que ir visualizando. 
 

4. Presentación de Cuatro Libros Acerca de las Escuelas de Arte de la Universidad Nacional. 
 
DRA. MARTA ÁVILA recuerda que el próximo jueves a las 2:00 p.m. en la Escuela Argentina se presentará el resultado de un 
proyecto que inició la Dirección de Extensión sobre la publicación de cuatro libros sobre las escuelas de arte.  Ésta es el 
resultado de una publicación muy bien cuidada por parte de la Editorial EUNA.  Esta actividad se liga con la celebración del XL 
Aniversario de la fundación del CIDEA.  Se hará una dramatización de la historian, la presentación de los libros y un refrigerio.  
Manifiesta que están todos cordialmente invitados. 
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M.ED. FRANCISCO GONZÁLEZ expone que ese tipo de esfuerzos hay que implentarlos en las otras unidades para documentar 
el quehacer.  Indica que la experiencia del INEINA es un grato ejemplo de esto. 
 
DR. ALBINO CHACÓN recomienda la lectura de un libro que entregó el Lic. Enrique Mata hace una semana, escrito por Diana 
Rojas en que recoge muchos discursos, intervenciones, acuerdos, circulares del Padre Núñez.  Ahí hay un material muy rico 
para comprender mejor toda la lucha ideológico-política que se dio en los inicios de la Universidad. 
 
M.ED. FRANCISCO GONZÁLEZ reconoce que el M.Sc. Mario Oliva ha hecho un gran trabajo de recuperar parte del patrimonio 
histórico de la Universidad en términos de la construcción de la identidad propia. 
 
LIC. ENRIQUE MATA manifiesta que hay varios compañeros del Centro de Estudios Generales que desean rescatar los escritos 
del Padre Royo que es parte de esa identidad que la Universidad debe promover debidamente en los estudiantes.  Los 
estudiantes desconocen quién fue el primer Rector, quién fue el Padre Royo y otras personas que han marcado en los primeros 
años de la Institución y que es bueno rescatar como parte del patrimonio histórico de la Universidad Nacional. 
 

5. Oficina de la UNAM en Costa Rica. 
 
LIC. ENRIQUE MATA expone que el viernes pasado estuvo en la presentación de un libro “Costa Rica en los inicios del Siglo 
XXI”, donde estuvo participando el pensador mexicano Alberto Santana y también estuvieron en la mesa redonda el señor Jaime 
Delgado y el Sr. Rafael Cuevas.  Estuvo muy bonita la presentación sobre diferentes temáticas de la realidad costarricense en 
los años 80s, pero es un buen material de estudio.  Indica que la UNAM abrió una oficina permanente en Costa Rica, dirigida por 
la Dra. Isabel Vásquez, quien también estuvo en la actividad del viernes.  La Sra. Vásquez quiere establecer comunicación con 
las señoras y señores decano, así como con la Sra. Rectora y el Sr. Vicerrector Académico, porque quiere iniciar un proceso de 
acercamiento de la Universidad Autónoma de México (UNAM) y la UNA, entrega información para que si alguien está interesado 
en realizar algún proyecto con el Centro de Estudios Mexicanos, que es la oficina permanente de la UNAM en Costa Rica. 
 

6. Seguridad en el CIDE. 
 
DRA. ILEANA CASTILLO expresa que el tema de seguridad ha sido abordado en varias ocasiones en el CONSACA y de su 
parte nunca ha hecho algún comentario, porque le parecía redundante, porque la realidad de la Universidad en todos los 
espacios es muy similar, pero sí se ve obligada en esta sesión a manifestar su preocupación, sabiendo los esfuerzos que se 
hacen desde la Vicerrectoría de Desarrollo y otras instancias para mejorar los sistemas de seguridad.  El asunto es que la 
semana pasada ella estaba de viaje y en el CIDE sucedieron una serie de incidentes; dentro de eso lo más delicado fue un 
estudiante al que le robaron sus pertenencias.  Pero desde hace unos 22 días que al conserje de la noche lo amenazaron y le 
pidieron las llaves para abrir las oficinas de las asociaciones de estudiantes.  El conserje puso resistencia y pudo defenderse, 
pero se teme la seguridad de esa persona.  En el momento que él informó a Vigilancia, no obtuvo la respuesta más oportuna.  
En el caso del estudiante igual.  Indica que hay personas que se están haciendo pasar por electricistas y demás, llevándose 
bolsos de funcionarias y diferentes cosas que están sucediendo que les preocupa.  Manifiesta que se ha hecho una costumbre el 
hecho de que les estén robando sus partencias a los estudiantes cuando bajan por el puente o cuando salen; y cuando se 
comenta en los Consejos no se les da la importancia debida.  Siente que es importante buscar mecanismos a lo interno del CIDE 
para que el estudiantado y el profesorado tengan más cuidado con respecto a sus pertenencias; pero también está el asunto de 
la seguridad de las personas como tales.  Expone que en el CIDE se está hablando de muchos proyectos de pedagogía 
saludable, y esta situación es contradictoria porque desde un punto de vista de salud, no es nada saludable que la gente ande 
temerosa en ese espacio, que debería ser un lugar de placer.  Manifiesta la inquietud y la preocupación, y sabe que se han 
hecho esfuerzos, por lo menos el Director de la Sección de Seguridad (siempre que han conversado con él) se ha mostrado muy 
anuente a ayudarles, pero desconoce de qué forma se puede fortalecer los esfuerzos que se están haciendo a lo interno de toda 
la Universidad en todas las instancias. 
 
M.BA. DINIA FONSECA expone que en el Congreso estuvo conversando con una de las estudiantes.  Indica que desconocía el 
detalle de lo narrado por la Dra. Castillo, pero la estudiante sí le manifestó su preocupación porque a la hora de la salida, la zona 
del puente es muy sola y oscura.  Ella quedó de reunirse con los estudiantes y trasladar la situación también al M.Sc. Javier 
Carvajal para que la atienda.  Indica que los trabajadores universitarios de mantenimiento tienen que estar identificados 
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DR. ALBINO CHACÓN manifiesta su agradecimiento hacia el M.Sc. Carvajal por la presteza con que siempre ha atendido los 
llamados de su Facultad.  Sí ha notado, y quizás habría que dar alguna capacitación a los oficiales de seguridad, porque 
rápidamente ellos se echan para atrás cuando hay algún problema que presente resistencia estudiantil o que hay cierta tensión 
(para evitar problemas con los estudiantes).  Pareciera que eso se debe a que ellos no tienen bien incorporado cuál es su nivel 
de autoridad, cuál es su función y que ellos se sientan acuerpados, porque desconoce si es que ellos no se sienten acuerpados 
ante una situación, porque hay estudiantes que son muy desafiantes de la autoridad.  Indica que no se necesitan oficiales tipo 
militar, pero sí se ocupan oficiales conscientes de su autoridad y de su papel, en quienes se pueda confiar que van a hacer 
frente a una situación. 
 
M.BA. DINIA FONSECA expone que esa es una situación que ha venido pasando, en donde los mismos oficiales les han 
reclamado a las autoridades que a ellos no se les da la autoridad o que no se les acuerpa, porque de una forma u otra hasta 
ellos mismos han sido partícipes de eso.  Esa parte es lo que se está tratando de coordinar con la misma Asesoría Jurídica, en 
donde se les capacite de hasta donde tienen que llegar, cómo (considerando que somos una Universidad).  Indica que los 
mismos oficiales de seguridad han sentido la falta de apoyo y hasta han tenido algunos expedientes disciplinarios por alguna 
situación. 
 

7. Situación en el Programa de Rehabilitación Cardiaca. 
 
M.SC. MARÍA ANTONIETA CORRALES indica que la semana pasada aconteció un asunto muy doloroso.  Expone que la 
Escuela de Movimiento Humano y Calidad de Vida tiene un programa, denominado Rehabilitación Cardiaca.  Este proyecto 
recibe pacientes con cardiopatías; algunos de ellos leves y otros severos.  La rehabilitación cardiaca se da posterior a un evento 
cardiaco (llámese cirugía o llámese infarto, etc.) y tiene tres fases:  1) cuando el paciente está encamado, recién pasado el 
evento o la operación; 2) fase dos que inicia una semana después; 3) fase tres, cuando el paciente está en movilización.  Ellos 
tienen la fases 2 y 3; y se les remitió una persona de 65 años con gran avance de deterioro, con diabetes totalmente descuidada, 
fallo renal, angina de pecho y las arterias en pésimo estado con arterioesclerosis.  El paciente ingresó el viernes de la semana 
pasada, remitido por el internista al Centro de Rehabilitación Cardiaca, se le hizo la prueba que siempre se hace para ver cuál la 
condición física (el estado de salud) con toda la entrevista del médico y demás compañeros (hasta nutricionista).  El lunes inició 
su programa; cuando estaba iniciando proceso tuvo un cuadro de angina, se paró, la persona recuperó; y lamentablemente inició 
el ejerció nuevamente y entró en paro; la persona murió.  Expone que fue una situación demasiado fuerte para los presentes, ya 
que tienen diez años de tener el programa y nunca se había presentado tan siquiera una situación de emergencia.  El señor 
estaba totalmente monitoreado (la Escuela tiene el equipo para la telemetría) con eso y todos los catéteres se lleva el registro en 
un monitor, y ahí se cuenta con telemetría para cinco personas y una de ocho.  Esta persona comenzó a fibrilar y una vez que 
entra en fibrilación el corazón, depende de cuan masivo es el infarto, por más RCP, resucitación, etc., no logró salir.  Expresa 
que en ese momento estaban en Consejo de Facultad, el Director del programa les llamó inmediatamente.  Tanto ella como el 
M.Sc. Pedro Ureña, Director de la Escuela, fueron a apoyar a los compañeros y ver qué estaba pasando.  Ella llamó a la Sra. 
Rectora y al Sr. Vicerrector de Desarrollo para comunicarles, así como a la Asesoría Jurídica, porque tenían que proteger la 
imagen de la Universidad y a los compañeros.  Se contaba con todos los protocolos completamente en regla, estaba el médico 
al lado del señor, se le dio la resucitación y se le puso el resucitador, pero no logró salir.  La familia estaba muy impresionada y 
en esos momento hay sentimientos encontrados (enojo, impotencia, negación) y uno de los hijos estaba en ese proceso y les 
preocupaba su reacción; pero la Asesoría Jurídica que, aunque para todos era un momento muy duro, pero se necesitaba 
también ver que esto no fuera a traer consecuencias para la Universidad, pero les indicaron que siempre que estuvieran todos 
los protocolos y se hayan cumplido al pie de la letra y además de eso tenían el consentimiento del señor y de la familia, y todo 
eso estaba totalmente respaldado.  Indica que antes de que ellos llegaran ya había llegado la ambulancia, pero los cruzrojistas 
tampoco lograron sacar al señor.  Luego llegó el OIJ a levantar el cuerpo y llegó un médico enviado por el médico tratante (el 
internista) quien levantó el acta de defunción y se llevaron el cadáver la familia.  Externa su agradecimiento por el apoyo que les 
brindó el M.Ed. González, fue incondicional en todo momento.  Indica que el médico internista habló con la familia y les hizo ver 
que en cualquier momento iba a suceder eso (en la casa, en la calle o donde estuviera el señor) porque ya su organismo estaba 
en total deterioro.  Inclusive parecía un señor de 85 años y apenas tenía poco más de 60, se veía muy mayor.  Lo que sí los 
inquietó un poco fue la actitud de los guardas, pues el guarda estaba encima de ellos pidiéndoles información para dar el reporte 
y se enteró por la Sra. Vicerrectora de Vida Estudiantil que poco menos de una hora después del incidente, ya todo el mundo lo 
sabía en la Institución.  Expone que el M.Sc. Javier Carvajal llegó a poner calma, lo que le agradece mucho.  Indica que éste es 
uno de los temores más grandes cuando se trabaja con personas con un deterioro tan avanzado. 
 
M.ED. FRANCISCO GONZÁLEZ expone que ésta es una situación compleja, pero reconoce el nivel de atención que se brindó, 
el nivel de profesionalismo de los compañeros del Programa, de la M.Sc. Corrales como Decana y una situación dolorosa, como 
esa, se atendió con el mínimo de tensión para los familiares.  Ratifica que el Programa cuenta con todos los protocolos y 
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seguridad de una intervención, como corresponde.  Para los muchachos fue durísimo, porque son muchachos que están ahí 
asistiendo, pero también estaba la profesional, estaba don Felipe, que es el encargado, y para todos ellos ha sido un impacto 
tremendo porque es un paciente que falleció en pleno ejercicio de su misión y de su trabajo.  Entiende que hoy los visita una 
psicóloga, pues esto sucedió en presencia de otros pacientes.  Agradece que en ese momento también estaba la M.Sc. Ligia 
Chaves, quien fue la persona que asumió el componente afectivo en situaciones de ese tipo (quien es la nutricionista del 
programa y tiene una maestría en terapias de grupo).  Expone que todo esto es parte de lo que la Universidad enfrenta cuando 
son una Institución abierta a la comunidad y es parte de lo que hay que ver y sin embargo, la experiencia los debe llevar a un 
proceso de revisión y reflexión (que es normal en estos casos). 
 
M.SC. MARÍA ANTONIETA CORRALES indica que la Sra. Rectora desea que se programe una charla sobre el uso de los 
energéticos, sobre todo porque se han presentado muertes en jóvenes, y han estado en coma sobre esta situación.  A raíz de lo 
antes narrado, conversó con la M.Sc. Chaves y ésta le ofreció hacer con sus contactos (que ya han hecho estudios sobre estas 
bebidas energéticas y tienen posiciones muy concretas) y que ella puede apoyar desde el punto de vista nutricional, para realizar 
una mesa redonda dirigida a los jóvenes con este tema. 
 
LIC. ENRIQUE MATA informa que una compañera del Centro de Estudios Generales, dentro de su programa de hábitos de vida 
saludable, va a iniciar una serie de charlas al respecto de ese tema. 
 

ARTÍCULO CUARTO. Propuesta de Fechas para el I Acto de Graduación 2014. 
 
M.ED. FRANCISCO GONZÁLEZ da lectura al oficio R-0742-2014 del 21 de marzo de 2014, suscrito por la Licda. Sandra León 
Coto, Rectora, donde presenta las propuestas para la realización del I Acto de Graduación del año 2014. 
 
Luego de una amplia discusión, y CONSIDERANDO: 
 
El oficio R-0742-2014, del 21 de marzo de 2014, mediante el cual la Rectoría propone las fechas del I Acto de Graduación 2014. 
 

SE ACUERDA, POR UNANIMIDAD: 
 
A. APROBAR LA OPCIÓN Nº 2 PARA LA REALIZACIÓN DEL I ACTO DE GRADUACIÓN 2014, EN EL 

GIMNASIO DEL DEPARTAMENTO DE PROMOCIÓN ESTUDIANTIL. 

CANTIDAD DE GRADUANDOS POR SEDE, FACULTAD Y ESCUELA 
I GRADUACIÓN 2014 

Opción N° 2 Gimnasio del Departamento de Promoción Estudiantil 

Escuela 
Cantidad de  
Graduandos 

Invitados 2 
personas por 
graduandos 

Total  Día Hora  

Facultad de Filosofía  Letras 

0401 Escuela de Literatura  Ciencias del Lenguaje 66 132 198 29 de mayo  09:00 a.m. 

0402 Instituto de Estudios de la Mujer 12 24 36 29 de mayo  09:00 a.m. 

0404  Escuela Ecuménica de Ciencias de la Religión 4 8 12 29 de mayo  09:00 a.m. 

0406 Instituto de Estudios Latinoamericanos 1 2 3 29 de mayo  09:00 a.m. 

0407  Escuela de Filosofía 5 10 15 29 de mayo  09:00 a.m. 

0410 Escuela de Bibliotecología 34 68 102 29 de mayo  09:00 a.m. 

Facultad de Filosofía y Letras y el Centro de Investigación y Docencia en Educación 

1401 Escuela de Literatura y Ciencias del Lenguaje  76 152 228 29 de mayo  09:00 a.m. 

1407 Escuela de Filosofía  1 2 3 29 de mayo  09:00 a.m. 

El Sistema de Estudios de Posgrado y la Facultad de Filosofía y Letras. 

2702 Maestría en Estudios Latinoamericanos 11 22 33 29 de mayo  09:00 a.m. 

2703 Programa de Maestría en Derechos Humanos y Educ. para la Paz 5 10 15 29 de mayo  09:00 a.m. 

2707 Maestría en Traducción Inglés-español  6 12 18 29 de mayo  09:00 a.m. 

2709 Maestría en Segundas Lenguas 1 2 3 29 de mayo  09:00 a.m. 

TOTAL  222 444 666 
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Facultad de Ciencias Sociales  

0501 Escuela de Historia  8 16 24 27 de mayo  06:00 p.m. 

0502 Escuela de Sociología 30 60 90 27 de mayo  06:00 p.m. 

0503 Escuela de Planificación y Promoción Social  100 200 300 27 de mayo  09:00 a.m. 

0504 Escuela de Administración 93 186 279 27 de mayo  06:00 p.m. 

0505 Escuela de Secretariado Profesional 93 186 279 27 de mayo  02:00 p.m. 

0506 Escuela de Relaciones Internacionales 66 132 198 27 de mayo  02:00 p.m. 

0507 Escuela de Economía 38 76 114 27 de mayo  02:00 p.m. 

0509 Escuela de Psicología 1 2 3 27 de mayo  02:00 p.m. 

Facultad de Ciencias Sociales y el Centro de Investigación y Docencia en Educación  

2401 Escuela de Historia 16 32 48 27 de mayo  06:00 p.m. 

El Sistema de Estudios de Posgrado y la Facultad de Ciencias Sociales 

2501 Maestría en Relaciones Internacionales y Diplomacia. 4 8 12 27 de mayo  02:00 p.m. 

2503 Escuela de Sociología 5 10 15 27 de mayo  06:00 p.m. 

2505 Maestría en Economía del Desarrollo 14 28 42 27 de mayo  02:00 p.m. 

2506 Centro Internacional de Política Económica para Desarrollo Sostenible  10 20 30 27 de mayo  09:00 a.m. 

2507 Maestría en Recursos Humanos 2 4 6 27 de mayo  06:00 p.m. 

2508 Escuela de Planificación y Promoción Scoial  11 22 33 27 de mayo  09:00 a.m. 

TOTAL  491 982 1473 
  

      Facultad de Ciencias Exactas y Naturales  

0601 Escuela de Matemática 2 4 6 29 de mayo  02:00 p.m. 

0602 Escuela de Ciencias Biológicas 35 70 105 29 de mayo  02:00 p.m. 

0604 Escuela de Química 28 56 84 29 de mayo  02:00 p.m. 

0606 Escuela de Topografía, Catastro y Geodesia 23 46 69 29 de mayo  02:00 p.m. 

0607 Escuela de Informática 117 234 351 29 de mayo  02:00 p.m. 

Facultad de Ciencias Exactas \ Naturales \ el Centro de Investigación y Docencia en Educación       

1701 Escuela de Matemática 10 20 30 29 de mayo  06:00 p.m. 

1702 Escuela de Ciencias Biológicas     22 44 66 29 de mayo  06:00 p.m. 

1708 Escuela de Informática  11 22 33 29 de mayo  06:00 p.m. 

El Sistema de Estudios de Posgrado y la Facultad de Ciencias Exactas y Naturales  

4400 Maestría en Administración Tecnológica de la Información  9 18 27 29 de mayo  06:00 p.m. 

4401 Maestría en Ciencias Marinas y Costeras  3 6 9 29 de mayo  06:00 p.m. 

4402 Maestría en Gestión y Estudios Ambientales (Química) 4 8 12 29 de mayo  06:00 p.m. 

4404 Programa Doctorado en Ciencias Naturales para el Desarrollo  1 2 3 29 de mayo  06:00 p.m. 

4405 Escuela de Informática  5 10 15 29 de mayo  06:00 p.m. 

TOTAL  270 536 804     

      Facultad de Ciencias de la Tierra y el Mar 

701   Escuela de Ciencias Geográficas 23 46 69 26 de mayo  09:00 a.m. 

702   Escuela de Ciencias Agrarias 23 46 69 26 de mayo  09:00 a.m. 

703   Escuela de Ciencias Ambientales 42 84 126 26 de mayo  09:00 a.m. 

704   INISEFOR 10 20 30 26 de mayo  09:00 a.m. 

El Sistema de Estudios de Posgrado y la Facultad de Ciencias de la Tierra y el Mar 

2200  Programa Regional de Vida Silvestre para Mesoamérica y el Caribe 5 10 15 26 de mayo  09:00 a.m. 

TOTAL  103 206 309 
        Acto de Estudiante Distinguido  

Acto de Estudiante Distinguidos 150 300 450 28 de mayo  06:00 p.m. 

      Facultad de Ciencias de la Salud 

0801 Escuela de Medicina Veterinaria 12 24 36 26 de mayo  02:00 p.m. 

0802 Escuela de Ciencias del Deporte 62 124 186 26 de mayo  02:00 p.m. 

Facultad de Ciencias de la Salud y el Centro de Investigación y Docencia en Educación  

1902  Escuela de Ciencias del Deporte 24 48 72 26 de mayo  02:00 p.m. 

El Sistema de Estudios de Posgrado y la Facultad de Ciencias de la Salud 
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2300  Posgrado Veterinaria 4 8 12 26 de mayo  02:00 p.m. 

2301  Maestría en Salud Integral y Movimiento Humano. 6 12 18 26 de mayo  02:00 p.m. 

TOTAL  108 216 324 
        Centro de Investigación y Docencia en Educación 

1001 Educología 12 24 36 26 de mayo  06:00 p.m. 

1003 División de Educación Básica 144 288 432 26 de mayo  06:00 p.m. 

1004 División Educación Trabajo 53 106 159 26 de mayo  02:00 p.m. 

1005 División Educación Rural 62 124 186 26 de mayo  02:00 p.m. 

El Sistema de Estudios de Posgrado y el Centro de Investigación y 

2606 Maestría en Educación . 12 24 36 26 de mayo  06:00 p.m. 

2608 Maestría en Gestión Educativa 15 30 45 26 de mayo  06:00 p.m. 

2609 División de Educación Rural  19 38 57 26 de mayo  06:00 p.m. 

TOTAL  317 634 951 
        Centro de Investigación, Docencia y Extensión Artística 

1101 Escuela de Arte Escénico 10 20 30 30 de mayo  09:00 a.m. 

1103 Escuela de Danza 13 26 39 30 de mayo  09:00 a.m. 

1104 Escuela de Música 24 48 72 30 de mayo  09:00 a.m. 

1105 Escuela Arte \ Comunicación Visual 34 68 102 30 de mayo  09:00 a.m. 

Centro de Investigación, Docencia y Extensión Artística y el Centro de Investigación y Docencia e 

2001 Escuela de Arte y Comunicación Visual  17 34 51 30 de mayo  09:00 a.m. 

2004  Escuela de Música 13 26 39 30 de mayo  09:00 a.m. 

TOTAL  111 222 333 
        TOTAL SEDE CENTRAL  1622 3240 4860 
        

SEDES REGIONALES  
Cantidad de  
Graduandos 

Fecha Hora  

 Sede Campus Perez Zeledón  
101 

19 de mayo  06:00 p.m. 
 Sede Campus Coto  20 de mayo  04:00 p.m. 
 TOTAL SEDE BRUNCA 101 

          Sede Campus Liberia 71 22 de mayo  04:00 p.m. 
 Sede Campus Nicoya  67 23 de mayo  04.00 p.m. 
 TOTAL SEDE CHOROTEGA 138 

    TOTAL GENERAL DE GRADUANDOS 1861 
          Campus Sarapiquí 44 21 de mayo  04:00 p.m. 

  
B. SOLICITAR A LA RECTORÍA VERIFICAR LOS DATOS CONSIGNADOS EN EL CUADRO ANTERIOR (EN 

CUANTO A NÚMERO DE GRADUADOS. 
 
C. ACUERDO FIRME. 

ARTÍCULO QUINTO. Concurso Redes-UNA.  Solicitud de cambio de fechas. 
 
M.ED. FRANCISCO GONZÁLEZ presenta el oficio VA-DI-171-2014 del 31 de marzo de 2014, suscrito por el Dr. Carlos Morera 
Beita, Director de Investigación.   
 
Luego de una breve discusión y CONSIDERANDO: 
 
El oficio VA-DI-171-2014 del 31 de marzo de 2014, mediante el cual el Dr. Carlos Morera Beita, Director de Investigación solicita 
se modifiquen las fechas del Concurso Redes-Una 2014-2015, dado que el proceso se ha atrasado una semana debido a la 
pasada realización de la III Etapa del IV Congreso Universitario. 
 

SE ACUERDA, POR UNANIMIDAD: 
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A. MODIFICAR LAS FECHAS DEL CONCURSO REDES-UNA 2014-2015, COMO SIGUE: 
 

Actividad Fecha 

Periodo para sesiones de análisis Desde el 2 al 30 de abril de 2014 

Fecha límite para la presentación de propuestas ante la secretaría de PPAA 
para la revisión de requisitos. 

9 de mayo de 2014 

Fecha límite para la presentación de propuestas ante CONSACA por parte de 
la Dirección de Investigación con la matriz simplificada de requisitos: 

16 de mayo de 2014 

Revisión de las propuestas por la Comisión Técnica Asesora Desde el 19 al 26 de mayo de 2014 

Entrega a CONSACA de calificación de Comisión Técnica Asesora 27 de mayo de 2014 

Adjudicación por parte de CONSACA Primera semana de junio 2014. 

 
**NOTA:  Las propuestas deben ser formuladas en el Módulo para Redes en el SIA. 

 
B. ACUERDO FIRME. 

 

ARTÍCULO SEXTO. Propuestas de Comisiones: 
 

1. Comisión de Análisis de Asuntos de Planificación, Evaluación Académica y Jurídicos: 
 

a. Caso de Estudiante Escuela de Informática (CONFIDENCIAL). 
 

ESTE ASUNTO ES DE CARÁCTER CONFIDENCIAL, SERÁ DE 
CONOCIMIENTO PÚBLICO UNA VEZ RESUELTO EL CASO 

 

b. Caso de Estudiante Escuela de Historia (CONFIDENCIAL). 
 

ESTE ASUNTO ES DE CARÁCTER CONFIDENCIAL, SERÁ DE 
CONOCIMIENTO PÚBLICO UNA VEZ RESUELTO EL CASO 

 

ARTÍCULO SÉTIMO. Reunión con el Sr. Luis Guillermo Solís, Candidato Presidencial 
 
LICDA. SANDRA LEÓN manifiesta que ha tenido la posibilidad, como Rectoría, de tener una reunión con el señor Luis Guillermo 
Solís, candidato presidencial, hace alrededor de un mes, donde estuvieron hablando básicamente de las dificultades que tienen 
las universidades públicas en el sentido de que con el Gobierno actual no han logrado concretar el presupuesto para el año 
entrante.  Igualmente estuvieron haciendo el esfuerzo por comunicarse con el Partido Liberación Nacional, pero no fue posible 
hablar.  Comunica que estuvo ausente en las primeras horas de la presente sesión porque, a nivel de CONARE, tuvieron una 
reunión donde estuvo don Luis Guillermo Solís y donde estuvieron hablando de las preocupaciones que tienen con el 
financiamiento del año entrante y también (tal cual había sido su conversación anterior con él) de la nueva negociación del FEES 
que aplica a partir del 2016.  Expone que el 2016 está muy próximo, son tiempos perentorios.  Expresa que el Sr. Solís asistió a 
esta reunión de CONARE acompañado de varios de sus manos derechas, incluido el Dr. Henry Mora como parte de la Asamblea 
Legislativa; y llegaron al acuerdo de, en el mes de abril, tener una primera sesión para ver cómo se va a abordar el tema de los 
presupuestos universitarios.  Eso realmente desea comunicarlo para, primero, hacer un uso exquisito de los recursos y luego, 
que se tenga el conocimiento de que se va a tener la opción de sentarse con el Sr. Solís, en el caso de que él sea declarado 
Presidente de la República.  Indica que indudablemente se abre un trabajo enorme para las universidades, porque en este 
momento se está preparando, desde OPES y con las cuatro universidades, el PLANES, que es el argumento para solicitar el 
Presupuesto 2016-2020, y ya se está en ese trabajo.  Manifiesta que ella insistió que era muy importante tener una participación 
de ellos (como insumos) durante la elaboración del PLANES, para conocer cuáles son los impulsos que ellos quieren determinar 
en su Gobierno (en caso de ser electos) y si esos insumos van acordes con sus necesidades y orientaciones para los próximos 
cinco años, que se pueda establecer algún trabajo conjunto en lo que sea realmente pertinente.  Indica que se sigue con el 
concepto de autonomía, que es irrenunciable y que hay que defenderlo todos los días, porque a veces es fácil que se planteen 
situaciones que alteran nuestro concepto amplio de autonomía; pero conociendo que tenemos ese paso, ella quería compartirlo 
con los miembros del CONSACA y que le pudieran disculpar la ausencia de hoy, porque se tuvo que ajustar a la agenda del Sr. 
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Solís y fue el día de hoy.  Agrega que también tuvo que pasar al OVSICORI, porque hubo un sismo en el la Zona Sur, no es en 
la Península de Osa, con una magnitud de 6,3 en la escala de Richter a unos 15 kilómetros de profundidad y le alegra decir que 
todo está bien en la Universidad, pero pasó al OVSICORI para enterarse cómo estaba la situación en toda la UNA, pensando 
dónde había ocurrido el sismo. 
 
 
 

SE LEVANTA LA SESIÓN A LAS DOCE 
HORAS CON TREINTA Y SEIS MINUTOS. 

 
 
 
 
 
 
LIC. ENRIQUE MATA RIVERA M.ED. FRANCISCO GONZÁLEZ ALVARADO 
SECRETARIO A.I. PRESIDENTE A.I.-SECRETARIO 

 
 
 
 
 
 

LICDA. SANDRA LEÓN COTO 
PRESIDENTA 


